



Schaan/LI, 19. avril 2018

Communiqué de presse : l'innovation sociale, moteur du développement soutenable dans les Alpes

Quand les idées foisonnent et prennent corps

De quelle façon la société alpine devrait-elle s'organiser pour relever les défis et emprunter de nouvelles voies ? De quoi les gens ont-ils besoin pour lancer des initiatives innovantes pour la communauté ? Comment de telles initiatives peuvent-elles contribuer-elles au développement soutenable ? La CIPRA livre des pistes de réflexion sur la façon dont l'innovation sociale prépare l'avenir, grâce à une présentation interactive et à un dossier en ligne.

Marc souhaite aller s'installer à la campagne, mais il manque de courage et de perspectives. Susanne se demande qu'est-ce que tous ces bâtiments vides vont devenir. Arzu se souvient de sa deuxième patrie, la Turquie, en découvrant les produits locaux, la cuisine régionale et les coutumes et traditions.

Les personnes de cette histoire fictive montrent que des nouvelles façons d'appréhender un problème peuvent amener des solutions. Avec la présentation interactive « Les innovations sociales : quand les idées foisonnent et prennent corps », CIPRA International invite l'utilisateur à parcourir le chemin du développement soutenable. Les habitants et leurs hôtes débattent ensemble des défis rencontrés par le territoire et développent des solutions pour le « Val d'Alpe », une vallée imaginaire, loin de tout. Ils s'interrogent : comment redynamiser les alpages abandonnés, assurer une agriculture locale ou encore mettre en valeur les traditions ?

Qu'est-ce qui facilite l'innovation sociale ?

Un dossier web approfondit ces questions et les solutions possibles. L'« Atelier Alpin » offre un terrain particulièrement fertile pour les innovations sociales. Un environnement inspirant, une population diversifiée et l'expérience du passé, qui révèle que pour survivre il faut savoir s'adapter en permanence. Les innovations sociales peuvent s'épanouir lorsqu'une communauté apprécie le renouveau, l'encourage et l'expérimente.

D'autres présentations interactives et dossiers web sur l'aménagement du territoire, le tourisme hivernal et habiter et travailler ont déjà été publiés sur alpmonitor.cipra.org.



Sur la piste du changement

Le projet alpMonitor de la CIPRA permet d'annoncer les changements qui touchent les Alpes, et d'indiquer les chances et les défis qu'ils comportent. Le but ultime est de préserver une vie de qualité dans les Alpes et de la transmettre aux générations futures. Cela implique une gestion équilibrée de la nature et des paysages préservés. Dans le champ d'action « Innovation sociale », la CIPRA s'interroge sur les conditions qui favorisent les innovations sociales et sur la façon dont celles-ci contribuent au développement soutenable dans les Alpes. alpmonitor.cipra.org

Des photos en format imprimable et le texte du communiqué sont disponibles sur www.cipra.org/fr/communiqués-de-presse

Pour toutes questions, prière de contacter :

Barbara Wülser, directrice adjointe de CIPRA International

T +423 237 53 11 barbara.wuelser@cipra.org

La CIPRA, une organisation aux visages et formes multiples

La Commission Internationale pour la Protection des Alpes, la CIPRA, est une organisation faitière non gouvernementale avec des représentations nationales et une représentation régionale dans les sept pays alpins. Elle regroupe plus de cent associations et organisations. La CIPRA œuvre pour un développement durable dans les Alpes, comprenant la préservation du patrimoine culturel et naturel, de la diversité régionale, ainsi que la proposition de solutions transnationales répondant aux problèmes rencontrés dans l'espace alpin. www.cipra.org